

Anfrage Muff Sara und Mit. über die Besetzung des Verwaltungsrates der LUKS-Gruppe

eröffnet am 28. Januar 2025

Mit Mitteilung vom 24. Januar 2025 hat die Regierung mitgeteilt, dass die drei LUKS-Verwaltungsratsmitglieder Elsi Meier, Giatgen A. Spinas sowie Pauline de Vors Bolay auf die Generalversammlung vom April 2025 aus dem Gremium ausscheiden werden. Der Luzerner Regierungsrat begründet diesen Schritt damit, dass er den Zeitpunkt als ideal erachte, den achtköpfigen Verwaltungsrat zu erneuern und zu verjüngen.

Gemäss Eignerstrategie sind von den neun Verwaltungsratssitzen mindestens 30 Prozent von Frauen zu besetzen. Mit dem Entscheid, Elsi Meier und Pauline de Vors Bolay nicht mehr zu wählen, scheiden gleich alle Frauen aus dem Verwaltungsrat aus.

Uns interessieren dabei folgende Fragen:

1. Welche Kriterien sind für das Ausscheiden von Elsi Meier, Giatgen A. Spinas sowie Pauline de Vors Bolay angewendet worden?
2. Sollen auch die verbleibenden langjährigen Mitglieder in nächster Zukunft aus dem Verwaltungsrat ausscheiden und durch neue Kräfte ersetzt werden?
3. Der Verwaltungsrat ist heute mit acht Mitgliedern besetzt, gemäss Eignerstrategie kann er aus neun Mitgliedern bestehen. Sollen alle neun Sitze besetzt werden?
4. Die Besetzung von höheren Ämtern in ausgelagerten Einheiten mit Frauen ist aus verschiedenen Gründen nach wie vor eine Herausforderung. In der Antwort auf die Anfrage A 476 von Ursula Berset über die Besetzung von Verwaltungsräten durch den Regierungsrat schreibt der Regierungsrat zur Frage bezüglich der Rekrutierung von Frauen, dass die Regierung mit der Überarbeitung der Eignerstrategien 2021 neu Vorgaben zur Geschlechtervertretung in den strategischen Führungsgremien gemacht hat und dass die Regierung erwartet, dass im Selektionsprozess vermehrt auch auf Frauenkandidaturen geachtet wird. Wie geht der Regierungsrat vor, um die Vorgabe der Geschlechterverteilung in der Eignerstrategie erfüllen zu können?
5. Der Fachkräftemangel zwingt Unternehmen dazu, sich verstärkt mit der Arbeitgeberattraktivität und mit Personalthemen auseinanderzusetzen und spezifische Massnahmen zu treffen, um Personal gewinnen und halten zu können. Darum ist es wichtig, dass die Personalsicht im Verwaltungsrat mit einer Personalvertretung oder einer Fachperson, welche diese Sicht aus der Praxis einbringen kann, abgebildet wird. Plant die Regierung eine Personalvertretung im Verwaltungsrat einzusetzen, oder wie stellt die Regierung sicher, dass die Personalsicht im Verwaltungsrat abgebildet wird?

Muff Sara

Meier Anja, Schuler Josef, Pfäffli Andrea, Horat Marc, Sager Urban, Budmiger Marcel, Galbraith Sofia, Pilotto Maria, Pardini Gianluca, Schneider Andy, Elmiger Elin, Zbinden Samuel, Koch Hannes, Heselhaus Sabine, Irniger Barbara, Kummer Thomas